

平成 25 年度第 1 回

鶴岡市学校給食センター運営委員会 議事録

開催日時：H 2 5 . 7 . 1 0 午後 3 時～

場 所：鶴岡市学校給食センター 会議室

1. 開会（原田所長補佐）
2. 委嘱状交付（難波教育長）
3. 教育長挨拶（難波教育長）
4. 委員長・副委員長選出
事務局案 委員長に吉住誉委員、副委員長に渋谷和久委員を提案し、全会賛成により選出
5. 報告第 1 号説明

報告第 1 号 平成 24 年鶴岡市学校給食センター運営状況について（資料により説明）

委員 鶴岡市の統一献立の検討ということで年 6 回、栄養士が会議をしています、その場合の統一献立の決定の基準というのはどういうものなのか伺います。例えば、メニューを見ると大豆の使った給食が多いと思ったり、自分が小学校の頃食べていた時のような給食の内容がそのまま統一献立になっていたりというのがあって今の子どもたちに合った内容が統一献立になっているのか、基準があれば教えてほしいと思います。

所長 詳しいところは、栄養士から報告しますが、基本的には市内 5 センターで設備等・規模等が違うため、全てのセンターで調理できる献立というのが基本になるかと思えます。それから、お花見献立、こどもの日献立などの行事食については統一献立として実施することで検討させていただいております。

栄養士 統一献立についてですが、各センターの施設設備・能力等がまったく違うということがあり、一番規模が大きい鶴岡センターで作れない物を統一献立には出来ないというのがまず条件になります。原案を鶴岡市学校給食センターで半年位前から 2 ヶ月分ずつ献立を作り、センターの中で調理員等と作成検討します。最後に、鶴岡市内の給食主任の先生方に、6,7 校ずつ集まっていただいて、検討していただくこととなりますが、その前に、各センターの栄養士に、鶴岡センターの給食献立の中でどれが出来るかを聞き、全ての地域で出来るものを選んでもらいます。月の 3 割ほどなので、普通の月であれば約 6 回ほどになります。その時に汁物とか揚げ物とか料理の種類、食材のダブリがないかを検討します。あと米飯増ということで月一度パンの日がご飯の献立に替わっていますが、その時に地域の食材を多く使うということで県から助成もでており、県産のものということで大豆や庄内の魚を使った献立が毎月のように入っている状況です。

委員 給食費の未納の問題について、何か改善策はないのでしょうか。

所長 給食費の未納に関しましては、年々増加の傾向にあったところですが、22 年度から児童手当の支給に合わせて、給食費だけでなく、税金、保育料など、関係課と連携を取り

ながら総合の相談窓口を設置し徴収しています。給食費の未納につきまして、さまざまご意見はあると思いますが、現年度分については基本的には学校の先生方が保護者と相談をしていただいて、納付をしていただくように進めております。過年度分については年3回センターからの催告書を発送して、児童手当支給時に納付相談して納付いただいているというのが実情です。他の市町村では、法的な措置をとるというようなことも検討されているようです。ただ、学校給食費というのは市の歳入になっていますが、学級費と同様に私費にあたることから、法的措置をとるにしても正式な契約を結び、契約違反の場合に法的措置を取ることが出来るということになります。現在は給食の申込書を保護者と交わしているわけではなく、法的な措置を今のところとるつもりはありませんが、こういった状況ですので出来るだけ保護者からは自主的に納付いただくということでご理解いただきたいと思います。

議長 報告第2号学校給食に係る羽黒及び温海地域の小・中学校アンケート調査結果について原田所長補佐よろしく申し上げます。

報告第2号 学校給食に係る羽黒及び温海地域の小・中学校アンケート調査結果について（資料により説明）

委員 私は今年度から羽黒中学校に赴任しております。移行の経緯とか詳しくは存じ上げないのですが、生徒たちからは温かい給食を毎日いただいているとか、今まで冷し中華だったものが冷拌麺と名称が変わって大変おいしくいただいているとか、鹿児島島の郷土料理の鶏飯を今まで口にする機会がなかったけれども、給食のメニューとして出していただいて夏暑いときは大変食べやすいなどという声を聞いております。アンケートの結果を見るとマイナスの発言が多いようですが、保温状態が大変よくて恵まれた状態ではないかなと思います。今後ともよろしく申し上げます。

議長 報告第3号納入業者審査基準の見直しについて小細澤所長お願い致します。

報告第3号 鶴岡市学校給食用物資納入業者の指定の関する基準の見直しについて（資料により説明）

議長 報告を終了いたします。

事務局 その他、委員の皆様から何かございませんでしょうか。

委員 30ページのあつみっこ給食センター食事内容実施状況表ですが、平成23年度末に脂肪について、脂肪量の改善の願いをしました。牛乳が含まれているということもあって大変難しい中、小学校においては13ポイント、中学校においては12ポイントそれぞれ平成23年度よりは改善しております。大変ありがたいと思います。あわせて、緑黄色野菜・その他の野菜につきましても、平成23年度に比して増加の傾向にあり、その件

に関しましても健康面から大変ありがたいと考えております。また、鶴岡市の小中学校は大変落ち着いた状況にあるわけですが、亜鉛の摂取量を見ますと非常に多く、精神的な安定性に関わるため、大変高く評価しているところであります。

所長 先ほど説明の中で食事内容の実施状況、27 ページから 30 ページまで説明を省略させていただいたところですが、委員からご指摘ありました通り、食事の内容についてもできるだけ平均摂取量に近づけるように努力をしているところでございます。ただ、平成 24 年度はこの基準ですけれども、25 年度につきましては小学校でエネルギー・カロリーも基準度が 660 から 640 になります。中学生については 850 キロカロリーから 820 キロカロリーということで変更になりました。給食内容につきましては今までどおりの献立の中で工夫しながら、引続き努力していきたいと思っておりますのでよろしくをお願いします。

事務局 貴重なご意見ありがとうございました。その他ございますでしょうか。それでは、事務局からお願いします。

所長 先ほど、教育長のあいさつにもありましたが、学校給食費についての対応でございます。山形県市町村学校給食共同調理場連絡協議会がありまして、その総会で学校給食費の値上げについて協議事項がございます。現在の学校給食費は平成 20 年度から統一した給食費となっております。小学校は 250 円・中学校は 290 円で現在まで継続されてきました。しかしながら、平成 26 年度 4 月から消費税が 8%、27 年の 10 月から 10%と段階的に消費税の税率が上がります。他の市町村も同様に 26 年度から 1 度の値上げで対応できればということですが、税率が 3%・5%と段階的に上っていくところを、前倒しで給食費を値上げすることが保護者の方々から理解を得られるのかという課題もあります。それから、これは学校給食だけでなく市で消費税を含めていただいている使用料等もあり、市全体の消費税に対する整合性も調整しなければならないということもあります。ただ、給食費については、あくまでも賄材料代のみをいただいているということですから、現在の質を落とさず現況を維持する為には一定の値上げはやむを得ないため、その時期と額について皆さんからご意見をいただきたいと思います。特に PTA の委員の方々から、給食費について値上げをした場合、保護者の皆さん方から理解を得られるのかというところが一番お聞きしたいところであります。

委員 消費税も上がるわけですから致しかたないと思います。ただ、上げ幅が一気に上がると、抵抗感があるので段階的に上げて調整していく必要があると思います。値上げに関してはしょうがない事ではないかと思えます。

所長 ちなみに県内の学校給食費の状況ですが、一番高い給食センターで小学校が 275 円・中学校が 305 円。鶴岡は 250 円ですのでほぼ平均より下のほうです。山形市で 255 円というのが中心になっています。中学校においても 290 円というのは最も低い給食費の状況です。こういったことも今まで努力してきたわけですのでご理解いただきたいと思います。この段階にとりましたが 1 年で上げないで連続 2 年続けて少しずつ上げてい

く方法がいいのか、それとも 1 回上げて、そのままに変えていかないほうがいいのか、ご意見いただければと思います。

委員 学校の統合等も絡んでいて PTA の会費も統合する学校で違う部分があり、それをどう調整するかを統合準備委員会で検討しているわけですが、低いところと高いところとあり、実際のところ上げざるを得ない。PTA 会費も上がり、さらに給食費もとなると抵抗感がある。たとえば 8% に上がった時に若干上げて様子を見て、なおかつ上げなければならぬ時はそこでそれなりの話をしなければならぬ。やっぱり 1, 2 年様子を見てから上げる必要があれば調整する方が私はいいと思います。

委員 私も消費税が 8% になった時はその分までいいと思います。抵抗は多少あったとしてもしかたがない。

委員 消費税分の値上げになると思いますが、やはり 1 回上げてしまうと、8 から 10% になった時にまた保護者から話が出ると思いますが、8% に上がった時に値上げして、また上がった時に上げるほうがいいと思います。

所長 大変貴重な意見ありがとうございました。

事務局 委員の皆さん貴重なご意見ありがとうございました。それでは、第 1 回運営委員会を閉会致します。

終了 16 : 10